



DES PERSONNES ENLEVEES ET/OU PORTEES DISPARUES AU COURS DU 4^{ème} TRIMESTRE 2024

Un membre du parti CNDD-FDD enlevé en commune Gisagara, province Cankuzo

En date du 9 octobre 2024, vers 19 heures, sur la colline Muka, zone Bumba, commune Gisagara, province Cankuzo, Oscar Baragafise, âgé de 41 ans, père de 4 enfants, membre du parti CNDD-FDD, a été enlevé par des gens non identifiés ayant un véhicule de type Hilux double cabine aux vitres teintés sans numéro d'immatriculation.

Selon des sources sur place, Oscar est rapatrié depuis le mois de mars 2024 du camp des réfugiés de Nduta en République Unie de la Tanzanie. Il a été enlevé quand il rentrait chez lui, en provenance de son kiosque du marché de Rusigabangazi, où il exerçait un commerce de produits alimentaires.

Oscar Baragafise est originaire de la commune Bwambarangwe, province Kirundo et lors de son rapatriement, il a préféré s'installer au centre de Muka. Ses proches ont cherché Oscar dans tous les cachots mais en vain.

Une personne enlevée en commune Muha, Bujumbura Mairie

En date du 7 octobre 2024, vers 21 heures, au quartier de Kajiji, zone Kanyosha, commune Muha, Mairie de Bujumbura, Désiré Nibitanga, père de 5 enfants, âgé de 32 ans, a été intercepté par des agents du SNR. Selon des témoins oculaires, l'arrestation de la victime a eu lieu après qu'il ait été appelé par un de ses amis prénommé Eric pour qu'ils se rencontrent dans un bistrot appelé « SINZA BAR » de la localité afin de partager un verre. A ce moment, Désiré Nibitanga était en chemin en rentrant à son domicile au moment où il venait de visiter ses enfants qui vivent avec leur grand-mère en zone Ruziba dans la même zone.

Après le partage d'un verre, Eric a proposé à son ami Désiré Nibitanga de prendre un bus pour rentrer alors que lui voulait prendre une moto. Arrivés sur la route principale pour prendre le bus, Désiré a été arrêté par 6 hommes en tenues civiles mais armés de fusils.

Selon les mêmes témoins oculaires, à ce même moment, il est venu un véhicule Toyota double cabine de couleur blanche et aux vitres teintées à bord duquel il y avait des militaires. Les mêmes

témoins ajoutent qu'il y avait un autre véhicule de la police de type pick-up qui a suivi cette camionnette double cabines qui a embarqué Désiré.

Selon les informations recueillies auprès des témoins, la camionnette aurait pris la direction de la commune Kanyosha mais ses proches indiquent que Désiré n'avait pas de parti politique, et sont préoccupés par son état sécuritaire vu qu'ils ne l'ont pas trouvé dans tous les cachots.

Un militant du parti CNL enlevé en commune et province Rumonge

En date du 23 octobre 2024, au bureau d'enrôlement électoral situé au centre de formation professionnelle, au quartier Birimba, centre, commune et province de Rumonge, Fleury Niyonkomezi, évangéliste de l'église EZEUBU à Rumonge, membre du parti CNL fidèle à Agathon Rwasa, natif de la commune Muhuta de la même province, a été enlevé et conduit dans un lieu secret par des gens non identifié en tenue policière. Selon des informations recueillies auprès de sa famille politique disent que la victime a été arrêté par des policiers qui étaient à bord d'un véhicule double cabine dont le numéro d'immatriculation n'a pas été identifié. Selon des témoins oculaires, la victime a été enlevée au moment où il se trouvait sur le quai d'enrôlement électoral afin de participer aux élections de 2025. Certains militants du parti CNL fidèles à Agathon Rwasa pensent que la victime a été arrêtée par des agents du service national de renseignement de Rumonge. Sa famille vit au quartier Birimba au centre-ville de Rumonge et s'indigne comment le leur peut être enlevé sur un lieu où se trouve la police et conduit dans un lieu inconnu jusqu'au 27 octobre 2024.

Une personne enlevée en commune Rugombo, province Cibitoke

En date du 9 novembre 2024, à l'hôtel Mwarangabo sis à Karurama zone Cibitoke, commune Rugombo, province Cibitoke, Christophe Niyibikora surnommé Kibada, enseignant et orpailleur natif de la zone Butahana a été enlevé près du chef-lieu de la Province Cibitoke. Selon une source sur place, la victime avait fui en 2015 vers le Rwanda à cause de la chasse à l'homme mené contre les membres du parti MSD et a retourné en 2017 puis réintégrer l'enseignement. Il pratiquait depuis lors son métier avec l'extraction de l'or dans la propriété familiale.

Selon la même source, une femme dont l'identité n'est pas connue l'a appelé au téléphone pour le rencontrer à l'hôtel Mwarangabo appartenant au colonel Jérôme Ntibibogora, commissaire régional Sud. Selon un témoin oculaire, dès son retour au Burundi, Kibada avait adhéré au parti CNDD-FDD. Sa famille et ses connaissances ne savent rien sur le motif de son enlèvement.

Rappelons-le, il y'a quelques mois, un autre ancien militant du MSD, un infirmier Isidore ressortissant de Mabayi a été enlevé près du chef-lieu provincial.

Le mois passé, un orpailleur de Bukinyanya nommé Paul a été arrêté par Felix Havyarimana chargé des renseignements à Cibitoke et une somme de 75 000 000 fbu a été volée comme pot de vin en échange de sa libération. Comme il collaborait avec Général Gervais Ndirakobuca dans la vente de l'or, il intervenu et s'est soldé avec le limogeage de Felix Havyarimana.

Rappelons encore que la chasse contre les opposants et orpailleurs sont monnaie courante à Cibitoke à l'approche des élections.

Une personne enlevée en commune Mukaza, Bujumbura-mairie

Le 19 novembre 2024, près de la cathédrale Regina Mundi à Bujumbura, Jean de Dieu Nishishikare, 26 ans, originaire de Makamba, a été enlevé par des agents du SNR.

Selon une connaissance, la victime vivait en Suède depuis 2019 et organisait des concerts au Burundi. Il était rentré au pays il y a quelques semaines.

Un témoin oculaire a déclaré que Jean de Dieu Nishishikare avait reçu un appel téléphonique d'un homme surnommé Big, qui lui demandait de se rencontrer au centre-ville. Lorsqu'il est arrivé sur les lieux, il a été arrêté par les agents du SNR. Depuis son enlèvement, Jean de Dieu Nishishikare est introuvable et son téléphone est éteint.

Un directeur de la radio black FM arrêté en commune Muha, Bujumbura mairie

En date du 19 novembre 2024, au quartier INSS, au bureau de la radio Black FM, commune Muha, Bujumbura Mairie, Dieudonné Tuyikeze, directeur de la radio black FM a été arrêté par des agents du SNR. Selon un témoin oculaire, ces agents du SNR lui ont rencontré à la radio black FM et ont fait une fouille perquisition dans son bureau. Ces agents du SNR lui ont conduit dans un endroit non encore identifié. Ils ont aussi porté son ordinateur portable.

Certaines informations mentionnent qu'il s'agit du dossier en rapport 1000 femmes qui pourraient être embauchées par la Russie. Il était dans le processus de recrutement de ces dernières. Sa famille a essayé de chercher mais ne lui a pas trouvé, pour le moment elle est inquiète de sa sécurité.

Une personne portée disparue en commune et province Kayanza

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 5 décembre 2024 indique qu'en date du 1er décembre 2024, Boniface Nikobamyé résidant à la sous-colline Gati de la colline Musave en commune et province Kayanza est porté disparu. Selon des sources sur place, Boniface Nikobamyé a quitté sa famille le 27 septembre pour aller travailler en République Tanzanienne sous la compagnie de ses deux amis : Evode et Omer, habitant sur la colline Gihororo, commune Rango.

En date du 1er décembre 2024, vers 7 heures, Noëlla Tuyisenge, épouse de Boniface a reçu l'appel de son mari lui disant qu'on lui a volé tout ce qu'il avait quand il était de retour pour la Tanzanie et que ses amis lui ont prêté 30 000 fbu pour pouvoir franchir la frontière. Tuyisenge Noëlla lui a envoyé l'argent via sa sœur Dalie Mugisha habitant sur la colline Gihororo en commune Rango et que Boniface n'est pas encore arrivé à Kayanza. Son téléphone est éteint. La famille et ses proches demandent que la justice leur aide à trouver Boniface.

Une personne enlevée en commune Mukaza, Bujumbura- Mairie

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 16 décembre 2024 indique qu'en date du 10 décembre 2024, Chris Fabrice Kaze, âgé de 40 ans, natif de la province Kayanza, habitant à Nyabugete I, province Bujumbura, sans appartenance politique, commerçant des matériaux de

construction dans le quartier asiatique, a été enlevé par des gens armés, en tenue civile.

Selon des sources sur place, Chris Fabrice Kaze a eu un coup d'appel téléphonique de Pascal, avocat de Ndoricimpa Anicet, commerçant, membre du parti CNDD-FDD lui invitant de le rencontrer à l'hôtel le chandelier en Marie de Bujumbura et a été intercepté par des individus armés vêtus de civils et l'ont contraint à monter à bord d'une camionnette double cabine fumée de plaque d'immatriculation D3938A avant de prendre la direction de la messe des officiers.

Les mobiles de la disparition de la victime seraient liés à une affaire commerciale entre lui, Ndoricimpa et une société chinoise du nom d'Alps- Company. Sa famille et ses proches s'inquiètent sur sa sécurité.

Un Imbonerakure enlevé en commune Bugendana province Gitega

En date du 24 décembre 2024, vers 14 heures, au centre Bugendana, colline et zone Bitare, commune Bugendana, province Gitega, Philotert Hakizimana âgé de 24 ans, agent de Lumicash et membre de la milice Imbonerakure, a été enlevé par des personnes non identifiées.

Selon des sources sur place, depuis 13 heures, ceux qui étaient au centre voyaient un véhicule qui était garé sur le lieu. Puis ce véhicule de marque Hilux double cabine a quitté cette place.

Au moment où Philotert venait du marché Bitare, le même véhicule est revenu. Puisque Philotert exerçait ses fonctions d'agent Lumicash à ce centre, il s'est dirigé vers le super-géant pour prendre une somme d'argent avec un bordereau de versement complété à verser sur le compte de la COOPEC se trouvant à ce centre à quelques 30 mètres.

Selon les mêmes sources en traversant la route pour entrer dans le COOPEC, un homme en tenue civile a appelé Philotert puis l'a obligé d'embarquer dans le véhicule. Philotert est entré après avoir appelé une dame guichetière de la COOPEC pour lui remettre cet argent avec le bordereau de versement complété à verser sur le compte de la COOPEC se trouvant à ce centre à quelques 30 mètres.

Selon les mêmes sources en traversant la route pour entrer dans le COOPEC, un homme en tenue civile a appelé Philotert puis l'a obligé d'embarquer dans le véhicule. Philotert est entré après avoir appelé une dame guichetière de la COOPEC pour lui remettre cet argent avec le bordereau de versement complété puis le véhicule est parti à grande vitesse. Depuis ce jour, il est injoignable sur ses téléphones.